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Мы, участники совещания работников сельского хозяйства, 
призываем всех хлеборобов Сибири развернуть соревнование

л

за быстрейшее претворение в жизнь решений XX съезда на
шей партии и сдать государству в этом году колхозами и сов
хозами всей Сибири не менее миллиарда пудов хлеба

(Из Обращения участников совещания работников сельского хозяйства Сибири)

РЕЧЬ ТО В. Н. С. ХРУЩЕВА
на совещании работников сельского хозяйства областей, 

краев и автономных республик Сибири
24 июля в Новосибирске на совещании работников сельского хозяйства обла

стей, краев и автономных республик Сибири выступил Первый секретарь ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущев.

—  Мы собрались сегодня с вами, —  сказал он, —  чтобы обсудить задачи, 
стоящие перед колхозами, совхозами и машинно-тракторными станциями, перед 
всеми работниками сельского хозяйства сибирских областей. Поэтому я хочу в своем 
выступлении главное внимание уделить этому вопросу. Приятно сознавать, что 
наше сельское хозяйство идет в гору. Здесь многие товарищи называли замеча- 

: тельные цифры по зерну. А зерно —  основа сельского хозяйства. Освоение новых 
' ‘ земель открыло реальные возможности для резвого увеличения производства зерна. 

Алтайские товарищи заявили, что их край сдаст государству в текущем году 
300 миллионов пудов хлеба. Подумайте, товарищи, какая это замечательная цифра! 
Ведь три —  четыре года назад Алтай давал не более 60— 70 миллионов пудов 
зерна. Колхозники и работники совхозов Сибири решили сдать государству 1 мил
лиард пудов зерна. Они вызвали на соревнование Казахскую ССР и призвали ра
ботников сельского хозяйства Казахстана также сдать государству не менее мил
лиарда пудов зерна.

Области и края Российской Федерации приняли обязательство в текущем году 
сдать государству 2.200 миллионов пудов зерна, то есть столько, сколько недавно 
заготавливалось хлеба но всему Советскому Союзу. Это етало возможным благодаря 
освоению целинных и залежных земель. Вот какая сила целины! Тысячелетия ле
жали эти земли и не давали пользы человеку. Теперь они поставлены на службу 
нашему народу. Как справедливо отмечали выступавшие товарищи, Центральный 
Комитет партии правильно наметил свою линию в области развития сельского хо
зяйства, подъема экономики страны и благосостояния народа. И эта правильная 
линия —  результат тесной и неразрывной связи партии с народом.

Урожай, продолжает тов. Хрущев, в этом году выращен хороший. Но надо 
сейчас, товарищи, хорошо убрать его. Некоторые требуют, чтобы государство выде
лило такое количество машин, которое позволило бы возить зерно от каждого ком
байна прямо на элеватор. С этим согласиться нельзя. Это будет бесхозяйственное 
использование машин. Сначала мы завезем сотни тысяч автомобилей, а через месяц, 
после окончания уборки, будем развозить их снова по всей стране. Было бы более 
правильным использовать автомобильный парк прежде всего для бесперебойного 
обслуживания комбайнов. Зерно из-под комбайнов будем временно хранить в поле, 
в бунтах, на специально подготовленных токах. Конечно, все это надо делать акку
ратно, чтобы не портить хлеб, сохранить его. А когда хлеб будет убран, то можно 
бросить все автомашины на вывозку зерна на элеватор. В этом случае мы сбере
жем хлеб и выиграем на уборке урожая.

Затем тов. Хрущев останавливается на вопросах развития животноводства и 
увеличения производства животноводческих продуктов в Сибири. Мы, говорит он, 
добились хороших успехов в развитии одной отрасли —  молочного животноводства. 
В этом году, видимо, будем иметь большую прибавку мяса за счет свинины, увели
чится производство мяса, птицы и яиц. Но это только начало. Придется еще много 
поработать, чтобы повсеместно обеспечить резкий подъем животноводства. Стоило 
колхозам и совхозам увеличить производство кормов, немножко лучше организовать 
уход за коровами, подобрать хороших людей на фермы, как производство молока 
быстро пошло в гору. Сегодня здесь выступала молодая доярка тов. Лысова. Ей 
19 лет. Она со школьной скамьи пошла на ферму, смело и уверенно взялась за 
свое дело. Это не случайно. У молодежи есть задор, она более грамотна, ее легче 
учить. Надо с этими людьми больше работать, и тогда результат будет еще лучший.

Увеличивать производство молока мы должны двумя путями. Один путь —- 
расширение стада и второй —  повышение надоя. Только при этом условии колхо

з ы  и совхозы справятся со своими задачами. Страна наша необычайно богата раз- 
. ,• ■ )бразными условиями. Важно, чтобы эти условия правильно использовались в 
интересах увеличения производства животноводческих продуктов.

В Сибири, на Урале и на Дальнем Востоке во время сеноуборки выпадает 
большое количество осадков. Почему бы колхозам и совхозам не воспользоваться 
имеющимся опытом —  косить траву и сейчас же силосовать ее. Во-первых, такой 
корм сохраняет больше питательных веществ, а во-вторых, —  во много раз сни
жаются трудовые затраты на уборке трав.

У вас, товарищи сибиряки, просторы очень большие. Может быть, стоит весной 
брать молодняк и идти с ним на те луга, которые не будут убираться. Там скот 
будет находиться до осени. К зиме на месте заготовить силос из естественных трав, 
которых в Сибири сколько угодно. Перезимует скот на силосе, а затем можно с ним 
двигаться уже к  бойне. Конечно, это примерные расчеты, здесь надо все продумать. 
Несомненно, однако, что колхозам и совхозам надо разумно использовать те луговые 
угодья, которые они никогда не выкашивают, да и не смогут выкоеить. Может 
быть, даже из других районов завозить сюда молодняк для нагула, надо и об этом 
подумать. Нельзя мириться с тем, что у нас на бойню нередко пригоняют исто
щенных животных. Ведь если этот скот придержать и довести до нормальной, упи
танности, государство будет иметь огромную прибавку мяса.

Надо признать неправильным, что откорм скота у пас возлагается главным 
образом на Министерство промышленности мясных и молочных продуктов. Конечно, 
предприятия этого министерства должны заниматься откормом. Но им одним не ре
шить эту задачу. Надо добиться, чтобы краевые, областные, районные комитеты 
партии включились в это дело, по-настоящему изучили возможности колхозов и сов
хозов и с большевистской энергией взялись за животноводство. Надо всем коммуни
стам и комсомольцам деревни взяться за животноводстве и добиться, чтобы за два, 
максимум за три года, обеспечить полный достаток мяса и всех других животновод
ческих продуктов.

Теперь, .говорит тов. Хрущев, я хотел сказать об овцеводстве, В такой местно
сти, например, как Алтайский край, имеются большие возможности для разведения 
овец. Мы были недавно в Чкаловской области. Там можно содержать миллионы 
овец. Один Адамовский район может иметь 300 тысяч голов, а имеет всего 50 ты
сяч. А сколько у нас таких районов с огромными просторами и прекрасными паст
бищами! Видимо, нашим сельскохозяйственным органам надо продумать систему 
материального стимулирования за разведение овец и другого скота. Имеешь, к  при
меру, тысячу овец —  получай столько то, имеешь 2 тысячи —  получай еще боль
ше. При этом надо заинтересовать -в развитии овцеводства всех работников —  от 
колхозника, и рабочего совхоза до областного руководителя. Тогда мы в очень корот
кий срок сможем полностью обеспечить потребность страны в шерсти и значитель
но увеличить производство баранины.

Несколько слов о картофеле и овощах. В этом году ожидается хороший урожай 
картофеля и овощных культур у вас в Сибири, на Урале, под Москвой, в Белорус
сии, на Украине и во многих других районах. Необходимо подумать о том, чтобы 
полностью обеспечить города картофелем, капустой, свеклой, огурцами, луком, мор
ковью и другими овощами. Нужно, товарищи, подсчитать, нет ли возможности в 
промышленных районах выделить картофель для производства спирта, а зерно со
хранить на продовольственные и другие цели.

Поступает много жалоб на непорядки в сдаче овощей колхозами в торговую 
сеть. Колхозники заявляют: привезешь сейчас капусту в город и целый день ездишь 
по магазинам, чтобы приняли ее. Это, говорит тов. Хрущев, недопустимое дело. 
Следует подумать, чтобы каждый колхоз был прикреплен в определенной базе, 
чтобы он знал, куда ему сдавать свои овощи, и беспрепятственно сдавал их. 
Следует подумать также об улучшении консервирования овощей. Сейчас наша тор

говая сеть предлагает покупателю только кислую капусту и соленые огурцы. Нуж
но от примитивного способа консервации переходить к  более сложному, с тем, 
чтобы давать потребителю вкусные овощи.

Тов. Хрущев подвергает критике Министерство сельского хозяйства СССР и 
Министерство совхозов СССР за их безразличное отношение к  оценке системы обра
ботки почвы, предложенной Т. С. Мальцевым. Два года назад, указывает ̂ тов. Хру
щев, было проведено широкое совещание в колхозе «Заветы Ленина», Курганской 
области. Тогда не было сделано обязательных рекомендаций, а высказывалась 
просьба заложить опыты, проверить в условиях различных зон новое дело. И вот 
прошло два года. Срок вполне достаточный для того, чтобы подвести какие-то итоги 
и сказать, принимаем ли мы систему тов. Мальцева или нет? Если она приемлема, 
то для какой зоны? Кто должен ответить на эти вопросы? Руководители мини
стерств сельского хозяйства и совхозов. Они должны посоветоваться с учеными, 
с колхозниками, агрономами, работниками МТС и совхозов и принять необходимое 
решение.

Значительную часть своей речи тов. Хрущев посвящает необходимости созда
ния системы машин в сельском хозяйстве. Колхозы, МТС и совхозы, говорит он, 
сейчас переходят к  раздельной уборке урожая, и это абсолютно правильно. Но для 
раздельной уборки нужны совсем другие машины. Это не ново для министра 
тракторного и сельскохозяйственного машиностроения тов. Хдамова, Ведь о раз
дельной уборке вопрос был решен еще на январском Пленуме ЦК КПСС и одобрен i 
на XX съезде партии. А что же изменилось в производстве уборочных машин? 
Ничего. Как раньше, так и сейчас предприятия министерства выпускают широко
захватные комбайны, которые совершенно не нужны для подбора валков при раз
дельной уборке. С этим хорошо справляется самоходный комбайн. Он более манев
ренный. А что значит год работать на такой машине, которая нс нужна? Это зна
чит выбросить многие миллионы рублей, испортить материал. Кто за это отвечает? 
Министры. Почему же они молчат? Почему они ожидают, что обязательно должно 
быть совещание в Новосибирске и там будет поставлен этот вопрос? Не годится так, 
товарищи! Каждый коммунист на своем посту должен отвечать за порученное дело, 
проявлять инициативу в решении поставленных задач. Сейчас, продолжает 
тов.„Хрущев, сотни тысяч людей из городов едут на уборку хлеба. Все хотят уча-- 
ствовать в этом важном и почетном деле. Это свидетельствует о высокой сознатель
ности нашего народа. Но нельзя, товарищи, каждый год отправлять трудящихся 
городов на уборку. Надо подумать, какие машины и в каком количестве нужны 
сельскому хозяйству, наладить их производство с тем, чтобы нам при минимальном 
количестве рабочей силы справляться с уборкой урожая.

Тов. Хрущев обращает внимание участников совещания на необходимость увели
чения производства бобовых культур. Очень важно, чтобы колхозы и совхозы сда
вали государству больше гороха, вики и других бобовых культур. Может быть, 
стоит разработать материальные стимулы, способствующие увеличению производ
ства указанных культур.

Надо расширить посевы сахарной свеклы. На Алтае и в других районах пере
довые колхозы получают по 200— 250 центнеров свеклы с гектара. Есть, следова
тельно, возможность создать в Сибири базу сахарного производства. Но, расширяя 
посевы свеклы, надо добиваться широкой механизации ее обработки, внедрять по
севы этой культуры одноростковыми семенами при квадратно-гнездовом посеве. Это 
уменьшит затраты труда на прорывку свеклы.

В своем выступлении тов. Хрущев говорит о необходимости продолжить рабо
ты по освоению новых земель, в частности, надо взяться за освоение земель в Ха
баровском и Приморском краях, развивать там зерновое и особенно картофеле-овощ- 
ное хозяйство, чтобы обеспечивать потребности трудящихся Дальнего Востока собст
венными продуктами.

Большое внимание в своей речи тов. Хрущев уделил вопросам бытового 
устройства рабочих в новых совхозах. Он говорит о том, что во многих совхозах 
не хватает жилья, нет клубов и других культурно-бытовых учреждений. Молодежи 
негде провести свободное от работы время. Плохо работают магазины, с перебоями 
завозятся товары. У нас на целине 425 совхозов. Неужели у руководителей ми
нистерств и местных партийных и советских органов, у наших торговых работ
ников не хватает сил и умения, чтобы разобраться с положением дел в каждом 
совхозе и устранить имеющиеся недостатки в торговле, снабжении и т. д. Необхо
димо больше строить жилья, хозяйственных помещений и культурно-бытовых 
учреждений, улучшать обслуживание рабочих и работниц как в новых, так и в 
старых совхозах.

Надо каждому совхозу иметь такое количество коров, которое нужно для того, 
чтобы обеспечить рабочих, служащих и их детей молоком. Это надо быстро сделать, 
товарищи, мы можем и должны это сделать. В совхозах обязательно надо иметь 
какое-то подсобное хозяйство для снабжения рабочих мясом. В одном случае это 
могут быть овцы, в другом случае свиньи или молодняк крупного рогатого скота, 
а может быть то и другое и третье. Сейчас, когда нет мяса в совхозе, директор 
жалуется: не выделили фондов, не подвезли. Но разве целесообразно везти мясо с 
какой-либо бойни в степной совхоз, удаленный на сотни километров? Разумеется, 
нет. Каждый совхоз должен иметь достаточное количество своего мяса для удовлет
ворения потребностей рабочих.

В совхозах необходимо строить колодцы, дороги, жилье для рабочих. У нас 
много болтают относительно использования камыша. Довольно говорить! Надо снаб
дить совхозы прессами, создать бригады для заготовки камыша, организовать про
изводство камышитовых плит для различных построек.

Знакомство с новыми совхозами показывает, что наш комсомол недостаточно 
работает с молодежью, нс проявляет необходимой заботы о воспитании молодых ра
бочих, об организации их культурного досуга.

Я хотел бы обратить ваше внимание, продолжает тов. Хрущев, на следующий 
вопрос. В некоторых колхозах имеется избыток рабочей силы. Отдельные руководи
тели, стремясь дать возможность каждому колхознику заработать больше трудодней, 
идут на неоправданное расширение ручных работ. Мы недавно были в колхозе 
имени Сталина, Ставропольского края. Прекрасный колхоз! Замечательное у него 
хозяйство! Хорошо живут люди. И вот на полях мы увидели подсолнечник, посеян
ный не квадратно-гнездовым, а рядовым способом. Когда разобрались, то выясни
лось, что рядовым способом посеяли для того, чтобы больше поставить колхозников 
на обработку подсолнечника, больше нагнать трудодней. С такой практикой согла
ситься нельзя. Колхозы должны идти не по линии внедрения ручного труда, а 
стремиться к  максимальной механизации производства. Высвободившихся колхоз
ников следовало бы организовать в строительные бригады, чтобы сооружать обще
ственные постройки, дома для колхозников, приводить в порядок дороги, насаждать 
сады и виноградники, шире внедрять трудоемкие культуры, которые бы высоким 
доходом оправдали вложенный труд.

Заканчивая свое выступление, тов. Хрущев говорит:
—  Сейчас всем нам надо повысить требовательность к  себе, более конкретно 

и глубоко знать свое дело. Надо больше уделять внимания политической работе в 
массах, развивать инициативу руководителей районов, колхозов, совхозов, колхоз
ников, работников МТС, совхозов с тем, чтобы более бурно протекала жизнь. 
Следует развивать критику и самокритику, бороться с зазнайством, которое мешает 
нам- двигаться вперед. Я убежден, что после этого совещания, возвратясь домой, вы 
обсудите свои возможности, обнажите свои недостатки с тем, чтобы их ликвиди
ровать и успешнее двигаться вперед.

ОБРАЩЕНИЕ
участников  совещ ания  
работников  с е л ь с ко го  

хозяйства  С ибири
К о  в с е м  к о л х о з н и к а м  и  к о л х о з н и ц а м ,  

р а б о ч и м  и  р а б о т н и ц а м  с о в х о з о в ,  

р а б о т н и к а м  М Т С ,  з а г о т о в и т е л ь н ы х  

о р г а н и з а ц и й  и  с п е ц и а л и с т а м  

с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  С и б и р и

Дорогие товарищи!
Сейчас весь советский народ, воодушевленный историческими решения

ми XX съезда Коммунистической партии Советского Союза, с величайшим энтузиаз
мом борется за значительное увеличение производства промышленной и сельскохо
зяйственной продукции.

В Сибири, как и во всей стране, развернулось всенародное социалистическое 
соревнование за то, чтобы задания шестого пятилетнего плана как в промышлен
ности, так и в сельском хозяйстве были не только выполнены, но и перевыполне
ны. В текущем году многие колхозы и совхозы Сибири добились серьезных достиже
ний в деле дальнейшего увеличения производства продуктов животноводства и вы
ращивания высоких урожаев зерновых и других сельскохозяйственных культур.

В результате повседневной заботы и помощи Центрального Комитета Коммуни
стической партии и Советского правительства колхо.зы, машинно-тракторные стан
ции и совхозы Сибири в текущем году более организованно провели весенний сев 
при высоком качестве сельскохозяйственных работ, перевыполнили план сева яро
вых культур, расширили посевные площади ценнейшей продовольственной культуры 
пшеницы, посеяли больше сахарной свеклы, льна-долгунца и овощей. Колхозы и 
совхозы Сибири в 1956 году посеяли кукурузы  2.672 тыс. гектаров, на 1.036,6 
тыс. гектаров больше, чем в 1955 году.

Колхозники, работники МТС и совхозов Сибири, при активном участии новосе
лов— посланцев рабочего класса, с честью выполнили задание партии и правитель
ства по подъему целинных и залежных земель. Колхозы и совхозы Сибири весной 
текущего года посеяли на новых землях 6,1 миллиона гектаров яровых культур. 
Особенно успешно справились с заданиями по освоению целинных и залежных зе
мель колхозы, МТС и совхозы Алтайского края, где по новым землям посеяно в этом 
году 2.357 тыс. гектаров, а также колхозы, МТС и совхозы Омской, Новосибирской, 
Иркутской областей и Красноярского края.

Дорогие товарищи! •
В Сибири имеется много передовых колхозов, МТС и совхозов, у которых есть 

чему поучиться. Даже в засушливом 1955 году многие колхозы и совхозы достигли 
высоких урожаев сельскохозяйственных культур. Колхоз им. Молотова, Алтайского 
района, Алтайского края получил урожай зерновых с площади 1.308 гектаров по 
13 центнеров с каждого гектара. Колхоз «Помни Ильича», Маслянинского района, 
Новосибирской области с площади 1.370 гектаров собрал урожай зерновых по 14,3 
центнера с гектара. Колхоз «К новым победам», Шегарского района, Томской обла
сти на площади 1.313 гектаров получил урожай яровой пшеницы по 18 центнеров 
с каждого гектара. В колхозе им. Кирова, Промышленновского района, Кемеровской 
области получен урожай зерновых по 17,6 центнера с гектара на площади 2.740 
гектаров. Колхоз им. Фрунзе, Викуловского района, Тюменской области собрал уро
жай пшеницы на площади 704 гектара, обработанных по методу Т. С. Мальцева, по
19,5 центнера с гектара.

За последние годы значительно подняли культуру земледелия и получают вы
сокие урожаи хлебов колхозы Аларского и Нукутского районов Иркутской области. 
В Алареком районе в 1955 году с площади 54,3 тыс. гектаров собрано в среднем по
19,1 центнера зерна с каждого гектара, а урожай пшеницы на площади 33,5 тыс. 
гектаров получен по 21 центнеру с гектара. В Нукутском районе на площади 44,8 
тыс. гектаров собран урожай зерна по 17,4 центнера с гектара, а урожай пшеницы 
на площади 27,5 тыс. гектаров по 20,6 центнера с гектара.

Колхозы Шадринского района, Курганской области на всей площади посевов 
зернобобовых получили урожай по 15,6 центнера с каждого гектара.

Хорошие образцы работы показывает колхоз им. Кирова, Усть-Абаканского райо
на, Красноярского края. В 1955 году здесь урожай зерновых культур на'площади 
4.551 гектар составил по 22,5 центнера с каждого гектара. В колхозе им. Моло
това, Канского района, урожай зерна собран по 19 центнеров с гектара на площади 
1.797 гектаров, а урожай пшеницы с площади 1.137 гектаров получен по 21,3 
центнера с гектара. Совхоз им. XX съезда КПСС этого края на площади 37,3 тыс. 
гектаров собрал урожай зерна по 14,1 центнера с каждого гектара.

Многие колхозы Сибири выращивают высокие урожаи льна-долгунца, конопли, 
сахарной свеклы, картофеля, овощей и других сельскохозяйственных культур.

В колхозе имени Кагановича, Болыпереченского района, Омской области собран 
урожай семян льна-долгунца на площади 103 гектара по 7,8 центнера и льно-во- 
локна по 5 центнеров с каждого гектара.

В колхозе им. Ворошилова, Шушенского района, Красноярского края на пло
щади 170 гектаров посева конопли получено семян по 8,1 центнера и волокна по 
6 центнеров с каждого гектара.

Колхоз «Мировой Октябрь», Зонального района, Алтайского края в 1955 году 
получил урожай сахарной свеклы с площади 30 гектаров по 258 центнеров с гек
тара.

В районах Сибири имеется не мало колхозов, вырастивших хороший урожай 
кукурузы. Колхоз «Труд Ленина», Шербакульского района, Омской области со всей 
площади посева кукурузы 780 гектаров получил в среднем урожай зеленой массы 
по 271 центнеру с гектара, в том числе початков молочно-восковой спелости по 32 
центнера с гектара. Колхоз им. Димитрова, Михайловского района, Алтайского края с 
площади 464 гектара получил урожай початков кукурузы по 50 центнеров и зеле
ной массы по 220 центнеров с гектара.

Колхоз им. Молотова, Ордынского района, Новосибирской области на участке 
40 гектаров получил урожай стеблей кукурузы по 450 центнеров и початков в мо
лочно-восковой спелости по 40 центнеров с каждого гектара.

В колхозе «Прогресс», Кировского района, Иркутской области с площади 
25 гектаров получен урожай зеленой массы кукурузы по 600 центнеров с гектара.

Выдающиеся успехи передовых колхозов и совхозов были достигнуты благодаря 
распашке целинных земель, применению передовой агротехники, своевременной 
вспашке и обработке паров, проведению глубокой зяблевой пахоты, накоплению и 
сохранению в почве влаги, посеву в лучшие и сжатые сроки сортовыми райониро
ванными семенами, тщательному уходу за посевами и своевременной уборке урожая 
без потерь.

Многие колхозы и совхозы добились значительного повышения продуктивности 
животноводства. Колхоз имени Жданова, Нижне-Омского района, Омской области с 
1 октября 1955 года по 1 июля с. г. надоил на фуражную корову по 1.922 литра 
молока и увеличил надой молока на одну корову против прошлого года на 752 лит
ра. Годовой план заготовок и закупок молока колхоз выполнил на 122 процента. 
Колхоз имени Розы Люксембург, Любинского района, за 9 месяцев текущего хозяй
ственного года надоил на каждую фуражную корову по 2.011 литров молока, удой 
молока на корову увеличился против соответствующего периода прошлого года на 
593 литра. Этот колхоз на 1 июля с. г. выполнил годовой план заготовок и закупок 
молока на И З  процентов.

(Окончание на 2-й стр).
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О Б Р А Щ Е  Н И  Е
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(Окончание. Начало на 1-й стр.).
Колхоз им. Орджоникидзе, Новосибирского района, Новосибирской области надо

ил на 1 июля с. г. по 1.809 литров молока на фуражную корову. За истекшие 9 ме
сяцев увеличил удсй молока на корову на 543 литра против соответствующего пе
риода прошлого года и досрочно выполнил годовой план заготовок и закупов молока.

В совхозе «Камышловский» Омской области за 9 месяцев текущего хозяйст
венного года надоено по 2.769 к г  молока на фуражную корову, удой на корову в 
сравнении с прошлым годом возрос на 332 кг.

Колхоз «Реконструкция», Рыбинского района, Красноярского края за 9 месяцев 
текущего хозяйственного года надоил по 1.954 литра молока на фуражную корову. 
В сравнении с соответствующим периодом прошлого года надой молока на одну ко
рову увеличился на 1.174 литра.

Колхозы Нукутского района, Иркутской области за 9 месяцев этого хозяйст
венного года надоили по 1.639 литров молока на корову, удой на корову увеличился 
на 660 литров.

Повышая продуктивность скота, многие колхозы уже теперь получают высокие 
Денежные доходы от животноводства. Денежный доход колхоза имени Молотова, Ш и- 
пуновского района, Алтайского края за прошлый год составил 5.327 тыс. рублей, в 
том числе от животноводства получено 2.177 тыс. рублей.

Колхоз «Путь Сталина», Локтевского района, Алтайского края вырастил в 
прошлом году на 100 овцематок по 122 ягненка, средний настриг шерсти на овцу 
составил 6,7 кг. На 100 гектаров земельных угодий колхоз получил по 284 к г  тон
кой шерсти. Денежный доход колхоза составил 3.021 тыс. рублей, из них от овце
водства 1.514 тыс. рублей.

Рубцовский район, Алтайского края является передовым районом в Сибири по 
развитию тонкорунного овцеводства. Колхозы района имеют 74 тыс. тонкорунных 
овец алтайской породы. В 1955 году в среднем на одну овцу в колхозах этого рай
она получено по 5,5 килограмма шерсти против 3,9 к г  в 1954 году. Денежный до
ход колхозов только от овцеводства составил 25 миллионов рублей.

Колхоз имени Шверника, Кожевнпковского района, Томекой области в 1955 г. 
откормил 730 свиней и получил по 24 центнера свинины на 100 гектаров пашни, 
вырастил по 20,5 поросенка на каждую свиноматку. Колхоз ведет круглогодовой 
откорм свиней. В 1955 г. колхоз получил от свиноводства 905 тыс. рублей дохода. 
В текущем году на 1 июля колхоз произвел уже 775 центнеров свиного мяса. Де
нежный доход колхоза от свинофермы составит не менее 1,5 млн. рублей.

Товарищи колхозники и колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты 
сельского хозяйства, мы призываем вас широко распространять опыт работы передо
вых колхозов, МТС и совхозов, учиться у  них умению вести крупное общественное 
хозяйство, смелее внедрять в производство достижения науки, получать богатые 
урожаи и высокую продуктивность животноводства.

Сибирь —  крупнейший хлебный и животноводческий район страны. Роль Си
бири в снабжении государства хлебом и продуктами животноводства еще более воз
росла за последние годы в связи с освоением целинных и залежных земель.

Сейчас колхозы и совхозы вступают в самый ответственный период —  период 
уборки урожая.

Известно, что уборка урожая является важнейшим этапом работы в сельском 
хозяйстве. От своевременного и высококачественного проведения всех уборочных ра
бот зависит успешное выполнение плана сдачи хлеба государству, обеспечение кол
хозов и совхозов Собственными семенами и кормами для общественного скота, у к 
репление общественного хозяйства колхозов и повышение материального благосо
стояния колхозников. В условиях Сибири, своевременная и быстрая уборка урожая 
имеет особо важное значение, здесь хлеба поспевают позднее, а заморозки и непого
да наступают раньше, чем в других районах страны. Поэтому дело чести колхозни
ков, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов и всех работников сельского 
хозяйства Сибири провести уборку урожая в сжатые сроки и без потерь, обеспечить 
досрочное выполнение планов заготовок и закупок хлеба, мяса, молока и других 
сельскохозяйственных продуктов. Для этого у  нас есть все возможности. Государст
во оснастило МТС и совхозы Сибири первоклассной техникой. По призыву партии и 
правительства в МТС и совхозы прибыла большая армия квалифицированных рабо
чих и специалистов сельского хозяйства, тысячи комсомольцев изъявили желание 
и приехали в колхозы и совхозы для оказания помощи в проведений уборки бога
того урожая. Сейчас дело зависит от нас, от честной и самоотверженной работы на 
своем посту каждого колхозника, работника МТС и совхоза, от нашей организован
ности, умения правильно расставить силы и использовать технику.

Для того, чтобы провести уборку зерновых культур в сжатые сроки и без по
терь, необходимо в этом году широко проводить раздельную уборку хлебов. Опыт 
показывает, что раздельный способ уборки хлебов является одним из наиболее эф
фективных средств резкого снижения потерь урожая. Этот способ позволяет начать 
косовицу хлебов в условиях Сибири на 10— 12 дней раньше, чем при прямом ком- 
байнировании. Раздельный способ уборки значительно сократит сроки уборочных ра
бот, снизит потери и увеличит валовые сборы зерна.

Товарищи колхозники и колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты 
сельского хозяйства, приложим все силы к  тому, чтобы раздельная уборка повсеме
стно была четко организована.

Необходимо уделить особое внимание полному и правильному использованию 
комбайнов. Надо сейчас, немедля, укомплектовать комбайновые агрегаты опытными 
комбайнерами, трактористами, колхозниками, в самые короткие сроки завершить ре
монт всех имеющихся в , МТС и совхозах комбайнов, подготовить их для круглосу
точной работы, предусмотреть выгрузку зерна из бункеров без остановки машины.

В каждом районе Сибири имеются замечательные мастера комбайновой уборки. 
Широко известны имена комбайнеров Семена Пятницы из Буденновекой МТС Алтай
ского края, Александра Кандибора из Хакасской МТС и Александра Матвеева из 
Канского зерносовхоза Красноярского края, Ивана Рыцева из Нукутекой МТС Иркут
ской области, Виктора Ульянова из Черкасовской МТС Кемеровской области, Фрола 
Рыбалко из Хорошинской МТС Новосибирской области, Петра Фоминцева из Ому- 
тинекой МТС Тюменской области, Ивана Петрова из Селивановской МТС Омской об
ласти, Павла Свинина из Чилийской МТС Томской области, Василия Дубенко из 
Лопатинской МТС Курганской области, достигших в 1954 и 1955 годах высокой 
дневной выработки.

Товарищи комбайнеры! Включайтесь в социалистическое соревнование за вы
полнение и перевыполнение дневных норм и высокий намолот зерна. Пусть каждый 
комбайнер возьмет на себя конкретные обязательства по раздельной уборке и пря
мому комбайнированию и с честыо выполняет их. Мы призываем вас, товарищи 
комбайнеры, обеспечить высокую производительность уборочных машин с том, чтобы 
скашивать каждой лафетной жаткой на раздельной уборке не менее 40 гектаров в 
сутки, а подбирать и обмолачивать комбайном «С-6» не менее 30 гектаров и ком
байном «С-4» —  25 гектаров. При прямом комбайиировании добиться ежедневной 
выработки на комбайне «С-6» не менее 14— 16 гектаров, на самоходном комбайне 
и комбайне «Коммунар» —  12— 14 гектаров.

Одной из самых важных задач на уборке является борьба с потерями зерна. 
Всем нам известно, что в прошлые годы в областях Сибири при уборке терялось 
много хлеба. Паша задача —  с первых дней уборки урожая закрыть все каналы 
потерь зерна. Для этого необходимо хорошо организовать раздельную уборку зерно
вых, оборудовать все комбайны зерноуловителями, сделать приспособления к  ком
байнам для уборки высокорослых и полеглых хлебов, правильно отрегулировать 
машины.

Для подработки зерна при любой погоде следует построить и отремонтировать 
необходимое количество сушилок, навесов и механизированных крытых токов.

В этом году нам предстоит перевезти большое количество зерна в государствен
ные и колхозные амбары. В связи с этим мы обязаны своевременно подготовить ав
томобильный и гужевой транспорт колхозов и совхозов. На перевозках хлеба ре
шающая роль принадлежит шоферам. Товарищи шоферы, включайтесь в социалисти
ческое _солевнов\'дие за образцовую перевозку зерна без потерь!

На заготовительные пункты в текущем году пойдет много сибирского хлеба. 
Наша обязанность —  хорошо организовать его приемку и сохранность. Мы обра
щаемся с призывом во всем работникам заготовительных органов, элеваторов и 
пунктов, работникам железнодорожного транспорта и речного флота обеспечить 
своевременную подготовку складского хозяйства, бесперебойную приемку хлеба, ра
боту сушилок и зерноочистительных машин, максимально механизировать погрузоч
но-разгрузочные работы, подготовить дороги, подъездные пути к  элеваторам и пунк
там приемки хлеба, обеспечить своевременные перевозки хлеба железнодорожным 
транспортом и водным путем, не допускать потерь при приемке, перевозках и хра
нении зерна.

Дорогие товарищи!
Колхозы и совхозы Сибири занимают важное место в стране по производству 

продуктов животноводства. Мы имеем большие возможности и резервы дальнейшего 
увеличения поголовья скота и повышения его продуктивности. Задача заключается 
в том, чтобы полнее использовать эти возможности, в каждом колхозе и совхозе со
здать прочную кормовую базу для животноводства и обеспечить скот благоустроен
ными помещениями. Сейчас идут в полном разгаре заготовки кормов. Надо не упу
стить время и включить в работу все тракторные и конные сеноуборочные машины, 
обеспечить выполнение и перевыполнение норм выработки на косьбе, сгребании и 
скирдовании сена, завершить повсеместно сенокос до начала массовой уборки хле
бов. После работы комбайнов уберем е полей всю солому и полову, создадим запас 
грубых и сочных кормов в каждом колхозе и совхозе на 1,5— 2 года.

Мы считаем необходимым обратить особое внимание на выполнение плана си
лосования кормов с тем, чтобы заготовить в этом году не менее 10 тонн силоса для 
каждой коровы, 4 тонн на свиноматку и 1,5 центнера на овцу. Для этого обеспе
чим надлежащий уход за посевами кукурузы, силосными культурами и проведем 
своевременную их уборку, во-время заложим силос.

В этом году колхозы Сибири имеют все возможности заготовить кормов не 
только для удовлетворения полной потребности в грубых и сочных кормах общест
венного животноводства, но и для выдачи этих кормов колхозникам для скота, на
ходящегося в их личной собственности.

Собравшись на совещание работников сельского хозяйства Сибири, мы счита
ем своим долгом выразить кашей партии и Советскому правительству сер
дечную благодарность за помощь, которая оказывается сибирякам. За последние 
два года получены десятки тысяч мощных тракторов, комбайнов и других сельско
хозяйственных машин, а также выделены огромные средства на строительство МТС, 
колхозов и совхозов.

В нынешнем году в Сибири вырос хороший урожай, и мы имеем полную воз
можность внести значительный вклад в дело увеличения продовольственных ресур
сов нашей страны.

Мы, участники совещания работников сельского хозяйства, призываем всех 
хлеборобов Сибири развернуть соревнование за быстрейшее претворение в жизнь 
решений XX съезда нашей партии и сдать государству в этом году колхозами и 
совхозами всей Сибири не менее миллиарда пудов хлеба.

Мы вызываем на соревнование тружеников сельского хозяйства Казахской 
ССР также сдать государству не менее миллиарда пудов хлеба. Мы знаем, что и ка
захская земля, так же, как и наша сибирская, в этом году щедро оплатила труд 
работников сельского хозяйства; разработанные целинные земли принесли обильный 
урожай.

Области, края и автономные республики Сибири принимают на себя следую
щие обязательства: организованно и в сжатые сроки провести в текущем году убор
ку урожая, досрочно выполнить план заготовок и закупок мяса, молока и других 
сельскохозяйственных продуктов, полностью обеспечить колхозы и совхозы своими 
семенами, образцово подготовиться к  зимовке скота, своевременно поднять зябь и 
успешно провести все другие сельскохозяйственные работы.

Алтайский край —  досрочно выполнить план хлебозаготовок и сдать 
государству сверх плана не менее 50 млн. пудов хлеба, а всего сдать госу
дарству в этом году 300 млн. пудов хлеба, в три с половиной раза больше, чем в 
1955 году, и на 64 миллиона пудов больше, чем было сдано государству в самом 
урожайном 1954 году.

Омская область —  досрочно выполнить план хлебозаготовок и, сдать государст
ву сверх плана не менее 21 млн. пудов хлеба, а всего сдать государству 100 млн. 
пудов зерна, что в четыре слиш ним раза больше, чем быдо сдано в 1955 году, и 
на 33 миллиона больше, чем было сдано в самом урожайном 1954 году. Досрочно, 
в 1 октября с. г., выполнить план заготовок и закупок молока и сдать государству 
сверх плана не менее 50 тыс. тонн молока.

Новосибирская область —  досрочно выполнить план хлебозаготовок и сдать го
сударству сверх плана не менее 12 млн. пудов.

Красноярский край —  досрочно выполнить государственный план хлебозаго
товок каждым колхозом и совхозом и сдать государству сверх плана не менее 
15 млн. пудов хлеба, а всего 85 млн. пудов, или на 12 миллионов пудов больше, 
чем было едано в 1955 году. Сдать сверх плана картофеля 20 тыс. тонн и овощей 
—  10 тыс. тонн.

Курганская область —  обеспечить досрочное выполнение плана сдачи и прода
жи хлеба государству и сдать сверх плана не менее 15.5 млн. пудов зерна; выпол
нить плач сдачи молока, яиц и шерсти к  1 ноября и мяса —  к  1 декабря, продать 
государству сверх плана 10 тыс. тонн молока.

Тюменская область —  выполнить досрочно государственный план хлебозагото
вок и сдать сверх плана не менее 5 млн. пудов хлеба. В октябре выполнить план 
заготовок и закупок, молока и сдать сверх плана 10 тыс. тонн молока.

Кемеровская область —  досрочно выполнить план хлебозаготовок и едать сверх 
плана не менее 2 млн. пудов хлеба. Досрочно выполнить план заготовок и закупок 
молока и сдать государству сверх плана не менее 5 тыс. тонн молока.

Иркутская область —  досрочно выполнить план хлебозаготовок п сдать сверх 
плана не менее 1 миллиона пудов зерна. Обеспечить досрочное выполнение плана 
заготовок и Закупов молока и картофеля и сдать сверх плана —  молока 10 тыс. 
тонн и 10 тыс. тонн картофеля.

Томская область —  обеспечить досрочное выполнение плана хлебозаготовок и 
сдать сверх плана не менее 2 млн. пудов хлеба. Выполнить план заготовок и за
купок молока не позднее 15 октября с. г. и сдать государству сверх плана молока 
8 тыс. тонн, мяса —  1 тыс. тонн, льна-волокна —  1 тыс. тонн и льносемян —  
2 тыс. тонн.

Бурят-Монгольская АССР —  обеспечить досрочное выполнение плана заготовок 
и закупок молока, мяса, шерсти и сдать государству сверх плана 12 тыс. тонн мо
лока. и 100 тонн шерсти.

Тувинская автономная область —  досрочно выполнить план хлебозаготовок и 
сдать сверх плана не менее 600 тыс. пудов хлеба, обеспечить досрочное выполне
ние плана заготовок п закупок мяса и сдать сверх плана 2 тыс. тонн молока и 150 
тонн шерсти.

Мы, участники совещания работников сельского хозяйства, от имени всех кол
хозников. работников МТС и совхозов Сибири заверяем нашу родную Коммунистиче
скую партию и Советское правительство, что труженики Сибири своевременно убе
рут урожай и досрочно выполнят планы заготовок и закупок хлеба, мяса, молока, 
шерсти и других сельскохозяйственных продуктов. Наряду с этим мы заложим осно
вы высокого урожая будущего года —  своевременно выполним планы вспашки зя
би.

Приумножим общественное богатство колхозов и на этой основе обеспечим вы
сокую оплату трудодня колхозников во всех колхозах.

Да здравствует советский народ —  строитель коммунистического общества!
Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза вдохновитель и 

организатор всех наших побед!.

Совещание работников 
сельского хозяйства областей, 

краев и автономных 
республик Сибири

НОВОСИБИРСК, 24 июля. (ТАСС). Вто
рой день здесь проходит совещание работ
ников сельского хозяйства Сибири. Со
бравшиеся с большой активностью, по-де
ловому обсуждают доклад председателя Со
вета Министров РСФСР М. А. Яснова. Тру
женики села рассказывают, что работни
ки сельского хозяйства, воодушевленные 
решениями XX съезда партии и постоян
ным к  ним вниманием Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза и Советского правительства, 
все настойчивее борются за устранение 
недостатков в сельском хозяйстве и доби
лись в этом немалых успехов. Вместе с 
тем выступающие отмечают наличие еще 
многих серьезных недочетов, вносят 
предложения, имеющие важное практиче
ское значение для проведения уборки бо
гатого урожая в сжатые сроки и без по
терь, досрочного выполнения планов по
ставок зерна, а также другой сельскохо
зяйственной продукции. Представители 
партийных и советских организаций, ра
ботники колхозов, МТС и совхозов заявля
ют о решимости сделать все, чтобы в бли
жайшие годы создать в стране изобилие 
сельскохозяйственной продукции.

Об экономическом росте колхозов Сиби
ри рассказал на совещании председатель 
сельхозартели имени Сталина Алтайского 
края А. Т. Кондрашин.

—  За последние два года, —  сказал 
он, —  денежные доходы нашего хозяйст
ва превысили свыше двадцати миллионов 
рублей, а неделимый фонд достиг восьми 
миллионов рублей. Это дало нам возмож
ность только на строительство и механи
зацию израсходовать в прошлом году пол
тора миллиона рублей.

Оратор сообщает, что такие доходы до
стигнуты благодаря умелому ведению зер
нового хозяйства. В этом году ожидается 
такой урожай, что государству будет сда
но не менее миллиона пудов хлеба, с каж 
дого гектара —  по 13 центнеров зерна. 
В сельхозартели сеют и кукурузу.

—  Мы считаем, —  говорит тов. Кон
драшин, —  что в условиях Сибири ку ку 
руза —  главный источник увеличения 
продуктивности животноводства. В этом 
году мы посеяли полторы тысячи гектаров 
этой культуры.

Серьезное замечание высказал оратор в 
адрес предприятий, изготовляющих сель
скохозяйственные машины и оборудова
ние, которые не могут обеспечить колхозы 
в достаточном количестве подчас простей
шим сельскохозяйственным инвентарем.

Десять миллионов пудов хлеба, вместо 
семи миллионов пудов по плану, сдаст го
сударству в этом году Русско-Полянсвий 
район Омекой области.

Такой огромный урожай стал возмож
ным, —  говорит секретарь райкома КПСС 
М. Н. Скидский, —  благодаря освоению 
новых земель. Всего два «года назад в рай
оне было организовано шесть совхозов, 
подняты огромные пустовавшие массивы. 
Уже в первом году было засыпано в госу
дарственные закрома более шести миллио
нов пудов хлеба. Изменилась экономика 
района, в степи выросли новые МТС, по
селки, зажиточнее етали жить хлеборобы. 
Чтобы полностью убрать без потерь бога
тые дары целины, труженики района 
делают все для широкого применения раз
дельного способа уборки хлеба, умелого его 
хранения на месте, в районе. Это позволит 
освободить автотранспорт от дальних пе
ревозок и полнее использовать его на раз
грузке комбайнов.

Под одобрение присутствующих в зале 
тов. Скидский заявил, что на примере 
только их района видно, насколько мудро 
поступила партия, решив начать освоение 
земель, веками лежавших без пользы че
ловеку.

В центре внимания участников совеща
ния —  выступления руководителей мини
стерств и ведомств СССР и Российской 
Федерации, от которых зависит обеспече
ние колхозов, МТС и совхозов необходи
мой техникой, строительство зерносушилок 
и складских помещений, многие организа
ционные вопросы. Но не все выступления 
их удовлетворили собравшихся.

Так, на вчерашнем и сегодняшнем засе
даниях было высказано немало критиче
ских замечаний в адрес Министерства- 
сельского хозяйства РСФСР. Выступая 
сегодня в прениях, министр П. И. Морозов 
лишь в общих словах сказал, что предпри
нимается для устранения недостатков. Он 
признал справедливость выступления се
кретаря Новосибирского обкома КПСС тов. 
Жуковского, который критиковал мини
стерство за устаревший шаблонный подход 
к оценке деятельности машинно-трактор
ных станций, но тов. Морозов, однако, не 
сказал, что же будет сделано конкретно 
но этому жизненно важному вопросу.

Отвечая на критические замечания, 
сделанные участниками совещания, ми
нистр тракторного и сельскохозяйственно
го машиностроения СССР Г. С. Хламов 
сказал, что работники министерства эти 
справедливые претензии учтут в своей

практической работе. В частности, он го
ворил, что согласен с замечаниями тов. 
Мальцева, и упрекнул в свою очередь ми
нистерства сельского хозяйства и совхозов 
СССР, которые затягивают подачу заявок 
на производство новых почвообрабатываю
щих машин, замедляя этим внедрение ме
тодов обработки почвы и ухода за посе
вами, предложенных колхозным ученым.

Затем тов. Хламов сообщил о плане вы
пуска новых сельскохозяйственных ма
шин. Сейчас на тракторных заводах нача
то производство тракторов новых марок.
Все тракторы для пропашных культур 
выпускаются с гидравликой. Тракторо
строители создали экономичный дизель, 
прошли заводские испытания машины для 
калибровки семян кукурузы. Создан ку ку 
рузосилосоуборочный комбайн с раздельной 
уборкой початков молочно-восковой спело
сти. Разработан также пятикорпусный 
плуг .с гидравлическим управлением, на 
котором тракторист будет работать без 
прицепщика. Применение гидравлического 
управления позволит снизить затраты 
труда в два раза. ^

Выступает секретарь Каменского райко
ма партии Алтайского края Г. И. Онучин.

—  Прошло почти три года после сен
тябрьского Пленума ЦК партии, —  гово
рит оратор. —  Большие изменения прои
зошли в наших селах за это время. Осваи
вая целинные земли, труженики наших 
полей в два раза увеличили посевные , 
площади, на которых в нынешнем году£- 
урожай будет в десять раз большим, чем 
три года назад.

В колхозах, МТС и совхозах идет дея
тельная подготовка к  жатве. Тов. Онучин 
сообщает, что район засыпает в закрома 
Родины свыше семи миллионов пудов хле
ба.

Слово получает председатель колхоза
им. Хрущева Кемеровской области 
В. М. Ветлужский. Он рассказывает, что 
колхозники, осуществляя указания Комму
нистической партии и Советского прави
тельства, быстро развивают все отрасли 
сельского хозяйства и, в частности, жи
вотноводство. Члены этой сельхозартели 
решили довести надой молока на фураж
ную корову в 1956 году до 2.500 кило-,, 
граммов и выполнить пятилетнее задание 
по молоку за два года. На 20 июля уже 
надоено 2.200 килограммов молока на 
дойную корову.

В нынешнем году колхоз даст государ
ству животноводческой продукции в два 
раза больше прошлогоднего. Сейчас много 
делается для заготовки кормов. На каж
дую корову закладывается по десять тонн 
силоса и много грубых кормов.

В заключение тов. Ветлужский говорит 
о роете культуры села и повышении бла
госостояния колхозников. За последние 
годы здесь построены десятки новых до
мов, сооружен ряд культурно-бытовых уч
реждений, все дома радиофицированы.

О больших изменениях в жизни колхоз
ной деревни рассказывает и председатель • 
сельхозартели им. Димитрова Красноярской 
го края А. Д. Филиппов. За последние два 
года с ростом общественного хозяйства ар
тельные доходы выросли в три с полови
ной раза. Это позволило в широких мас
штабах вести строительство, выделять 
значительные средства на удовлетворение 
культурно-бытовых запросов тружеников <( 
села. • !

В текущем году в строительство вкла
дывается более полутора миллионов руб
лей. В колхозе введены оплачиваемые от- 
пуска для членов сельхозартели, установ
лены пенсии для престарелых, честно ра
ботавших колхозников. В прошлом году 
двадцать передовых людей артели отдыха
ли на южных курортах Крыма. На этот 
год приобретено более 30 путевок в сана-' 
тории и дома отдыха.

—  На заботу нашей родной партии и 
правительства трудящиеся отвечают повы- 
гаением своей производственной активно
сти, —  говорит в заключение оратор. —* 
Наши колхозники поручили мне здесь за

явить, что в этом году мы сдадим хлеба 
не менее десяти центнеров е каждого гек- 
тара н досрочно выполним свои обязатель-i 
ства по поставкам зерна и животноводче- 
свой продукции.

Секретарь Кочновского райкома КПСС 
Новосибирской области П. В. Коробейни
ков отмечает преимущества новой системы 
планирования в сельском хозяйстве.

—  Нам было предоставлено больше 
инициативы, —  говорит он, —  п мы луч
ше учли местные условия и возможности. 
Весь яровой клин был засеян по парам и 
зяби собственными семенами. Сейчас на 
полях зреет хороший уролсай. Труженики 
сельского хозяйства района обязались датк 
Родине сверх плана более двух миллионов 
пудов хлеба.

Тов. Коробейников говорпт б нуждах 
глубинного Кочновского района, располо
женного в Кулундпнской степи. Район 
имеет слабую энергетическую базу, а 
строительство межколхозной электростан
ции из года в год откладывается из-за от
сутствия проекта.

(Окончание на 3-й стр.).
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Совещание работников сельского 
хозяйства областей» краев 

и автономных республик Сибири
(Окончание. Начало на 2-й стр.).

О росте экономики новых хозяйств го
ворил в евоем выступлении директор сов
хоза «Красный Октябрь» Омской области 
А. П. Чугунов. Совхоз возник в прошлом 
году и уже освоил более тридцати тысяч 
гектаров земли. В этом году урожай хлеба 
на целинных и залежных землях ожидает
ся в 20—25 центнеров с гектара. Коллек
тив хозяйства решил сдать государству 
зерна в два раза больше планового зада
ния. Оратор высказался за увеличение в 
сибирских совхозах парка колесных трак
торов, которые на многих работах эконо
мичнее гусеничных.

Выступивший на совещании член Бюро 
ЦК КПСС по РСФСР В. П. Мыларщиков
говорил о важном месте Сибири в хлебном 
балансе республики и всей страны. В 
связи с обильным урожаем, выращенным 
на полях, оратор подчеркивает огромное 
значение своевременной и всесторонней 
подготовки к уборочным работам, сохране
ния богатого урожая. Он говорит о необ
ходимости широко применять метод раз
дельной жатвы хлебов и высказывает

критические замечания в адрес ряда обла
стей, где этому важному мероприятию не 
уделяется должного внимания.

С большим интересом выслушали со
бравшиеся выступление 19-летней доярки 
колхоза «Победа», Тюменской области Аг
риппины Лысовой. Около года назад, со 
школьной скамьи, пришла она на живот
новодческую ферму и за короткий срок 
стала мастером своего дела. К открытию 
XX съезда партии Лысова брала обяза
тельство: надоить семьсот литров молока 
от каждой йакрепленной за нею коровы, а 
надоила семьсот восемьдесят. Весной моло
дая доярка взяла новое повышенное обя
зательство — получить за год две тысячи 
шестьсот литров молока от каждой коро
вы. Ко дню всесибирского совещания пе
редовиков, сельского хозяйства на ее сче
ту уже было около двух тысяч ста лит
ров. На совещании Лысова сказала, что до 
конца года надоит по три тысячи триста 
литров от фуражной коровы.

О секретах своих успехов Агриппина 
Лысова говорит скромно и просто:

— Здесь товарищи говорили, что на

до заводить породистый скот. Наша сибир
ская коровушка — хорошая, но надо о 
ней позаботиться, приставить хороших 
людей, которые любят свое дело, и тогда 
корова дает столько молока, сколько по
требуется.

На совещании также выступили в пре
ниях по докладу министр мясной и мо
лочной промышленности РСФСР Н. И. 
Смирнов, министр совхозов РСФСР Т. А. 
Юркин.

В конце совещания с большой речью 
выступил Первый секретарь НК КПСС 
Н. С. Хрущев. Речь его была выслушана с 
большим вниманием и неоднократно пре-, 
рывалась аплодисментами.

Участники совещания с большим еди 
нодушием приняли Обращение ко всем ра
ботникам сельского хозяйства Сибири, в 
котором обязуются засыпать в закрома го
сударства в этом году не менее миллиар
да пудов хлеба и вызывали на социали
стическое соревнование тружеников сель
ского хозяйства Казахстана — сдать госу
дарству также не менее миллиарда пудов 
зерна.

СшопяшидесяшигпЬюячнЬш 
митинг трудящ ихся 

Новосибирска
НОВОСИБИРСК, 24 июля. (ТАСС). Ста

дион Октябрьского района расцвечен 
флагами, вымпелами, на траисПараитах— 
слова здравиц в честь Коммунистической 

партии, правительства и великого совет
ского народа. Здесь сегодня состоялся 
стопятидесятитысячный митинг трудя
щихся города, посвященный окончанию 
совещания работников сельского хозяйст
ва Сибири. Представители 'Предприятий и 
учреждений города пришли сюда с порт
ретами советских руководителей. Повсю
ду цветы, и сам стадион, заполненный 
празднично одетыми людьми, кажется 
огромным цветником.

Над полем стадиона вспыхивают бур
ные аплодисменты. Эго собравшиеся 
приветствуют появление на трибуне 
Первого секретаря Центрального Комитета 
КПСС Н. С. Хрущева, секретаря ЦК 
КПСС Н. И. Беляева, Председателя Совета 
Министров РСФСР М. А. Пскова. Группа 
женщин и девушек преподносит им боль
шие букеты цветов.

На трибунах стадиона занимают ме
ста руководители министерств и ве
домств СССР и Российской Федерации, 
партийных и советских организаций го
рода, две тысячи участников совещания 
работников сельского хозяйства Сибири.

Митинг трудящихся Новосибирска от
крывает секретарь городского комитета 
КПСС Ф. И. Лощеннов. От имени жителей 
города он сердечно приветствует дорогих 
гостей и тружеников полей, участвующих 
в совещании, желает всем им новых ус
пехов в труде на благо социалистической 
Родины.

Желает новых достижений тружени
кам полей и всем трудящимся города се
кретарь областного комитета КПСС 
Н. И. Жуковский. Он говорит далее, что 
хлеборобы области взяли обязательство 
сдать государству в этом году 90 миллио
нов пудов зерна и много сельскохозяйст
венных продуктов, что значительно улуч
шит снабжение трудящихся города. Тов. 
Чуковский рассказывает, что предприя
тия города перевыполнили план первого 
полугодия по 'Производству промышленной 
продукции и много помогают сельскому 
хозяйству. Помимо сельскохозяйственных

машин и запасных частей новосибирцы 
пошлют в помощь колхозам и совхозам 
области 1.500 автомашин, туда выедет 
также 50 тысяч трудящихся города.

— Дело чести рабочих города, — за
являет оратор, — досрочно выполнить 
все задания для сельского хозяйства и 
принять активное участие в уборке бога
того урожая.

Снова раздаются аплодисменты, когда 
к участникам митинга обращается их 
земляк — представитель славного рабо
чего класса Новосибирска, бригадир, сле- 
сарсй-сборщиков турбогенераторного заво
да И. К. Нальсин. Его патриотическая 
речь, проникнутая гордостью за совет
ский народ, была насыщена фактами о 
том, что работники завода самоотверженно 
борются за выполнение народнохозяйст
венных планов.

— Воодушевленные историческими ре
шениями XX съезда партии, — говорит 
выступающий, — мы помимо основной 
продукции взяли обязательство дать в 
этом году 20 тысяч комбайнов. Вчера 
наша смена сняла с конвейера 27 машин 
вместо 20 по норме. Так работают многие 
на нашем заводе. Вот почему мы смело 
заверяем партию и правительство, что 
новосибирские комбалностроители не 
останутся в долгу перед работниками 
сельского хозяйства.

Так же много делают в помощь сель
скому хозяйству и рабочие завода «Сиб- 
еельмаш». От их имени на митинге вы
ступил директор предприятия В. Т. Заба- 
луев.

— Трудящиеся нашего города, — го
ворит он, — радуются вместе со всеми 
обильному урожаю, выращенному на си
бирских просторах, и готовы оказать 
всяческую помощь в уборке. Оратор рас
сказывает далее о большом патриотиче
ском подъеме среди рабочих завода, ко
торые делают все, чтобы снабдить хлебо
робов достаточным количеством сельско
хозяйственных машин. Только к уборке 
завод пошлет на поля 22 тысячи жаток 
и много других машин. Понимая большое 
значение этого почетного заказа, рабочие 
предприятия уже изготовили 12,5 тысячи 
жаток.

Перед собравшимися держит речь ди
ректор Сибирского научно-иеследователь- 
ского института животноводства М. 0. 
Симон. Од отмечает, что ученые Сибири 
оказали существенную помощь тружени
кам краев и областей в освоении целин
ных и залежных земель, поднятии пло
дородия почвы, в повышении продуктив
ности животных и увеличении произво
дительности труда. В то же время, гово
рит ученый, мы все еще остаемся в боль
шом долгу перед партией и правитель
ством, перед сельским хозяйствам. От 
имени ученых он заверяет участников 
митинга, что ученые-сибиряки не пожа
леют сил, чтобы шести достойный вклад 
в дальнейшее развитие экономики Сиби
ри.

Горячими аплодисментами встретили 
собравшиеся речь председателя колхоза 
«1 Мая», Алтайского края Г. И. Яковен
ко. Под всеобщее одобрение всех участни
ков митинга представитель алтайских 
хлеборобов заявляет, что члены его арте-'. 
ли решили сдать государству не менее 
800 тысяч пудов хлеба, а всего нага край 
засыпет в закрома государства 300 мил
лионов пудов хлеба.

— Мероприятия Коммунистической пар
тии по дальнейшему подъему сельско
го хозяйства, — говорит он, — вызвали 
на селе мощный трудовой подъем. Креп
нут наши колхозы, хорошеет сибирская 
деревня.
■ Долго не смолкает овация, когда пред
седатель объявляет о выступлении 

|Н. С. Хрущева. Его яркую и глубокую 
1 речь, много раз прерываемую аплодисмен
тами, собравшиеся выслушали с большим 
вниманием.

Митинг трудящихся Новосибирска 
явился свидетельством непоколебимого 
единства советского народа, его сплочен
ности вокруг Коммунистической партии и 
ее ленинского Централь-ного Комитета.

V
Митинг трудящихся транслировался по 

радио, его слушали сотни тысяч горожан 
на улицах, в парках и садах.

Специальные корреспонденты ТАСС
Д. ИОХИМОВИЧ, В. ЛОБОДА,

А. РОМАНОВ.

Важнейшая задача профессиональных союзов
Президиум ВЦСПС принял постановлен 

ние о задачах профсоюзов в связи с при
нятием Закона о государственных . пен
сиях.

Комитетам и советам профсоюзов пред
ложено широко разъяснить рабочим и 
служащим значение и содержание Закона 
о государственных пенсиях путем прове
дения общих собраний, совещаний, бесед, 
докладов, консультаций. В течение ию
ля — сентября на предприятиях и в 
учреждениях должны быть организованы 
семинары профсоюзного страхового актива 
по изучению Закона о государственных 
пенсиях.

Важнейшей задачей профсоюзных орга
низаций является оказание всемерной по
мощи органам социального обеспечения.

Советы профсоюзов должны выделить 
представителей профсоюзных организаций 
в комиссии по назначению пенсий, обра
зуемые исполкомами районных и город
ских Советов депутатов трудящихся, и во 
врачебно-трудовые экспертные комиссии.

Фабрично-заводским и местным комите
там предложено окружить заботой и вни
манием пенсионеров —- бывших рабочих и 
служащих, оказывать им помощь в улуч
шении жилищно-бытовых условий, обеспе
чить обслуживание их медицинскими,

культурными учреждениями наравне с 
работающими.

Необходимо добиться, чтобы рабочие и 
служащие, переходящие' на пенсию, а 
также и пенсионеры, ранее работавшие 
на данном предприятии или в учрежде
нии, могли беспрепятственно получать 
нужные им документы как о стаже рабо
ты, так и о заработной плате.

Для оказания помощи в работе по разъ
яснению Закона о государственных пен
сиях решено командировать в крупные 
промышленные центры работников 
ВЦСПС.

(ТАСС).

Западно-Сибирский металлургический завод
СТАЛИНСК, 25 июля. (ТАСС). Директи

вами IX съезда КПСС предусмотрено 
строительство Западно-Сибирского метал
лургического завода. Корреспондент ТАСС 
обратился к управляющему трестом «Ста- 
линскпромстрой» тов. Сыпко с просьбой 
рассказать о том, как коллектив треста, 
которому поручено сооружение завода, бу
дет решать это ответственное задание.

— На огромной площадке размером 
около 1.000 гектаров раскинутся корпуса 
крупного металлургического комбината,— 
сказал тов. Сыцко. — Он будет состоять 
из нескольких заводов: металлургическо
го, включая коксохимическое производст
во, выпуск огнеупоров и агломерацион
ную фабрику, а также трубного н завода 
металлоизделий.

На металлургическом заводе будут со
оружены механизированные доменные пе
чи объемом по 1.513 кубических метров, 
мартеновские печи емкостью в 500 и 250

вается установка высокопроизводительных 
автоматизированных станов.

В третьем квартале этого года мы при
ступаем к подготовительным работам. 
Трест «Сталинскпрометрой» будет вести 
сооружение автомобильной дороги и подъ
ездных путей к цлощздке будущего стро
ительства. Здесь же возникнет благоуст
роенный поселок строителей, где будут 
воздвигнуты сборные двухэтажные дома, 
а также многоэтажные здания. Кроме то
го, начинаем строительство ряда объектов 
так называемой первоначальной производ
ственной базы. Среди них мощный завод 
по производству железобетонных изделий, 
цех крупноблочных панелей и ряд других 
предприятий.

Нашему коллективу предстоит также 
сооружение Тейского рудника, который 
должен в первое время снабжать новый 
завод железной рудой. Его мощность до
стигнет 6 миллионов тонн руды в год.

В 1960 году первая доменная печь но

С троительство нового  рудника
СТАЛИНСК, 24 июля. (ТАСС). В дрему

чей хакасской тайге коллектив строите
лей треста «Сталинскпрометрой» начал 
сооружение нового мощного Тейского руд
ника. Он находится в 25 километрах от 
прокладываемой железной дороги Ста- 
лииск — Абакан, с которой его свяжет 
железнодорожная ветка. Сейчас идет со
оружение автомобильной дороги, возведе
ние жилых зданий поселка.

Добыча железной руды здесь будет ве
стись в карьерах открытым способом. 
Мощные экскаваторы погрузят руду в же
лезнодорожные вагоны-думпкары, затем 
электровозами ее доставят на дробильно- 
обогатительную фабрику, потом в виде 
концентрата она пойдет на Абагурскую 
агломерационную фабрику.

С пуском первой очереди Тейского руд
ника в 1959 году Кузнецкий комбинат 
получит около 4 миллионов тонн руды в 
год.

Кузнецкие металлурги должны в бли
жайшее время перейти на местную же
лезную руду. В этом году заканчивается 
строительство крупного Абаканского руд
ника, в ближайшее время начнется со
оружение Казекого рудника в Горной Шо-

тонн. В прокатных цехах предусматри- вого завода должна выдать чугун. рии.

На Томском манометровом заводе 
высоких производственных успехов до
бились молодые работницы—револьвер, 
щицы механического участка цеха №  4 
Тамара Рощина, Татьяна Парафейнико. 
ва, Анна Рожкова, Нина Марьенко. 
Каждая нз них систематически выпол. 
няет более двух норм в смену.

На снимке (слева направо): Тамара
Рощина, Татьяна Парафейникова, Анна 
Рожкова и Нина Марьенко.

Фото Ф. Хитриневича.

М и м о  в а ж н ы х  з а д а ч
Комсомольцы Томского завода резиновой 

обуви в большинстве своем успешно бо
рются за увеличение выпуска первосорт
ной продукции, за перевыполнение норм 
выработки. Почти в каждой смене, брига
де, цехе организованы комсомольские кон
трольные посты. Они ведут борьбу с бра
ком, оказывают действенную помощь ад
министрации в наведении чистоты и по
рядка на рабочих местах.

Но заводской и цеховые комитеты 
ВЛКСМ зачастую не замечают добрых на
чинаний молодежи и не оказывают ей 
должной поддержки, больше времени и 
внимания уделяют всякого рода собраниям 
и заседаниям.

Характерной в этом отношении являет
ся деятельность комитета ВЛКСМ калошно- 
сборочного цеха, самого крупного' на 
заводе комсомольского коллектива, объе
диняющего около четырехсот комсомоль
цев.

Уж где, как не в этой большой комсо
мольской семье, в которой так много спо
собных и жаждущих деятельности моло
дых людей, можно было по-настоящему, 
живо и увлекательно поставить комсо
мольскую работу. Однако секретарь цехо
вого комитета ВЛКСМ тов. Павлова своим 
равнодушием оказенила дело.

Планы работы цехового бюро пестрят 
пунктами вроде: «Отчет о работе
комсомольской группы бригады Ко
пыловой», «Отчет о работе комсомоль
ских контрольных постов», «Совещание с 
руководителями политико-массовых секто
ров и старостами политкружков». Бесспор
но, эти вопросы надо решать. Но ведь од
ними заседаниями и отчетами дела не ор
ганизуешь.

Справедливость требует отметить, что 
тов. Павлова сделала несколько робких по
пыток внести в свои планы нечто новое. 
В планах работы значилось: «Начать
подготовку к вечеру отдыха «Нам песня 
строить и жить помогает», «Начать под
готовку к читательской конференции по

роману А. Фадеева «Молодая гвардия» 
ит. д. Однако все эти благие намерения 
так и остались на бумаге.

Печать формализма, казенщины ле
жит на деятельности комсомольской 
организации калошно-сборочного це
ха. И с этим давно свыклись и при
мирились и заводской комитет ВЛКСМ, 
и сами комсомольцы. Многим даже стало 
казаться, что так и должно быть, что 
иначе нельзя, что ннчего не переделаешь. 
Такие настроения высказывают не только 
рядовые комсомольцы, но и руководители 
комсомольских групп и сами члены цехо
вого бюро.

У молодежи завода возникает много 
вопросов. Ее горячо интересует политиче
ская жизнь страны, новости науки и тех
ники, проблемы семьи, любви, поведения 
в быту. Многим хочется разобраться в 
только что прочитанной книге, в просмот
ренном кинофильме. Но не тут, не в сво
ем комсомольском кругу, а где-то на сто
роне ищут некоторые из них ответов нз 
свои вопросы.

Почти ежедневно на завод приходят но
вые рабочие, в большинстве своем моло
дежь, незнакомая с традициями рабочего 
коллектива. Они нуждаются в особом вни
мании, в особой заботе, в воспитании. Но 
некоторые из них остаются вне воздей
ствия комсомольского коллектива и, пре
доставленные самим себе, совершают гру
бые ошибки и проступки, за которые их 
наказывает администрация.

Часто комсомольские работники не за
мечают проявлений пережитков капита
лизма в сознании людей, не помогают мо
лодежи освобождаться от этих пережитков. 
На заводе печальную известность получи
ла комсомолка калошно-сборочного цеха 
Галина Ганюк. Она неправильно ведет се
бя в быту, систематически нарушает пра
вила социалистического общежития. Какое 
же участие принял в ее жизни цеховой 
комитет BIKCM? Помог ли он ей стать на 
правильный путь? Тов. Павлова несколь

ко раз увещевала Ганюк, но из этих уве
щеваний та не вынесла ничего. Комсо
мольский коллектив цеха не протянул 
Ганюк руку помощи, не вмешался в ее 
жизнь.

А ведь Галина Ганюк — одаренная и 
жизнерадостная девушка, увлекающаяся 
музыкой. И если бы комитет комсомола 
сумел создать условия для развития твор
ческих сил Ганюк, она не попала бы под 
влияние нездоровой среды.

Не одна беседа была проведена в цехе о 
комсомольской дружбе и товариществе, о 
«чувстве локтя». Но как далеки эти бе
седы от действительности, как низко 
их воспитательное воздействие! Это проис
ходит потому, что беседы не связаны с 
агизныо, с конкретными фактами из за
водской жизни.

В жизни есть немало дел, которые 
ждут, когда за них возьмутся комсомоль
цы. Взять хотя бы спортивную площадку, 
о которой пока только мечтают заводские 
любители спорта. За аренду стадиона зав
ком заплатил в этом году около шести ты
сяч рублей. На эти средства с успехом 
можно было бы построить свою спортпло
щадку. Разве не по плечу заводским ком
сомольцам сделать это своими силами? И 
разве это не боевое дело? На заводе часто 
говорят о беспорядках и бескультурье в 
общежитии, о том, что там царит ску
ка. Почему бы комсомольцам не на
вести там порядок, не организовать весе
лый, культурный отдых молодежи? i

Одна из важнейших задач сегодня —• 
учеба, поднятие культурно-технического 
уровня. Почему же на заводе из многих 
сотен юношей и девушек только 43 чело
века учатся в вечерней школе? Почему 
нет кружков по изучению техники и }го<-.„ 
лодые рабочие не занимаются рационали
зацией и изобретательством?

Не ясно-ли, как мното боевых дел f  
комсомольской организации.

И. ЕФРЕМОВА.
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В ФОНДАХ ОБЛАСТНОГО АРХИВА
Томский государственный архив был 

организован в 1920 году, после изгнания 
из города колчаковских банд. Сейчае он 
является одним из крупных областных 
архивов страны.

В фондах дореволюционного периода 
имеются документы по истории бывшей 
Томской губернии, котораА включала в 
себя территории нынешних Новосибир
ской, Кемеровской областей и Алтайского 
края. Центральным материалом дореволю
ционного периода является фонд Томского 
губернского управления, в котором насчи
тывается около 96.000 дел.

В архиве хранится много материалов, 
относящихся к 1905 году и последующим 
событиям.

Здесь хранятся прокламации и ли
стовки Томского комитета РСДРП и Бар
наульской группы РСДРП, сведения об 
участниках революционных выступлений, 
документальные материалы о разгуле ре
акции в Сибири.

В документах крестьянского отделения 
Томского губернского управления, пере
селенческого управления, канцелярии 
главного смотрителя по водворению посе
ленцев в Томской губернии и других име
ются сведения о переселенческом движе
нии из европейской России в Томскую гу
бернию, о ходе заселения губернии в конце 
XIX, начале XX веков, о беспросветно тя
желом положении переселенцев на новых 
местах.

СОВЕТЫ
СПЕЦИАЛИСТА

И
. На полях ряда колхозов появляются 

вредители крестоцветных культур. Ука
жем способы борьбы с ними.

Весенняя и летняя капустная муха. 
Наносит вред всем крестоцветным, осо
бенно капусте. Личинки мухи поврежда
ют корневую шейку растения, проделы
вают ходы к корневой системе, что вы
зывает загнивание корней. Листья увя
дают, приобретают синевато-свинцовый 
оттенок. Растение отстает в росте, гиб
нет.

Борьба: в период яйцекладки опыли
вать припочвенную часть растений гек
сахлораном или дустом ДДТ. Для унич
тожения личинок применять полив ра
стений кремнефтористым натрием (5 
граммов на литр воды) два раза с про
межутком в 10 дней до проникновения 
личинок в корневую систему.

Рапсовый пилильщик. Повреждает 
листья капусты, репы, турнепса. Личин
ка (ложно-гусеница) чрезвычайно про
жорлива и быстро поедает листья.

Борьба: опыление гексахлораном из 
расчета 12— 15 килограммов на гектар. 
Можно опрыскивать кремнефтористым 
натрием (80 граммов на 10 литров во

Документальные материалы учреждений 
народного образования — главного ин
спектора училищ Западной Сибири, кан
целярии попечителя Западно-Сибирского 
учебного округа, дирекции народных учи
лищ, томских вузов — свидетельствуют 
об отсталости образования в дореволюци
онной Сибири. Среди материалов учебных 
заведений имеются личное дело студента 
университета В. В. Куйбышева, а также 
документы, относящиеся к жизни и дея
тельности видных ученых П. П. Павлова, 
Н. Н. Бурденко, Э. П. Салшцева, Н. А. Бо
гораза, В. А. Обручева, В. С. Пирусского.

В отделе фондов, относящихся к перио
ду Великой Октябрьской революции, боль
шой интерес представляют документы, ос
вещающие борьбу трудящихся губернии 
за свержение самодержавия и установле
ние советской власти. Среди документов 
советского периода хранятся постановле
ния Томского губревкома, губисполкома, 
уисполкомоЕ и волнеполкомов о борьбе за 
укрепление советской власти, о мероприя
тиях местных органов советской власти 
по восстановлению разрушенного войной 
хозяйства. В фонде губсовйархоза и его 
отделов имеются документы о восстанов
лении промышленности, введении рабоче
го контроля, национализации частных 
предприятий Томска и Кузбасса.

Документальные материалы исполни
тельных комитетов Советов, кооператив
ных учреждений, учреждений сельского
________ ________________________

ды), парижской зеленью (20—25 грам
мов с 4 0 —50 граммами извести на 10 
литров воды), фтористым натрием (100 
граммов на 10 литров воды).

Гусеницы капустной моли. Обычно 
выедают мякоть листа, оставляя не
тронутой верхнюю кожицу, которая на
чинает просвечивать отдельными «око
шечками».

Борьба: опыление дустом ДДТ или 
кремнефтористым натрием (10 килограм
мов на гектар), Опрыскивание хлори
стым барием (400 граммов на 10 литров 
воды) или фтористым натрием (50 грам. 
мов на 10 литров).

Капустная тля. Повреждает рапс, 
горчицу, редьку, особенно капусту, в 
лето дает до 20 поколений.

Борьба: опыление 5 —7-процентным 
анабазин-сульфатом или никотин-суль
фатом; опрыскивание 0 ,1—0,2-процент
ным раствором никотин-сульфата или 
анабазин-сульфата с добавлением 0 ,4— 
0,5 процента мыла.

Гусеницы капустной белянки. Объеда
ют листья, начиная с краев и оставляя 
одни жилки. Для истребления гусениц 
опыливают растения кремнефтористым

хозяйства рассказывают о подъеме народ
ного хозяйства, возникновении первых 
ТОЗ’ов, коммун и сельскохозяйственных 
артелей, о массовой коллективизации и 
ликвидации кулачества в Томской обла
сти.

В фондах гублескома, Томского треста 
«Томлес», леспромхозов и других учреж
дений лесной промышленности говорится 
о развитии основной отрасли народного 
хозяйства области — лесной промышлен
ности, о борьбе с топливным голодом в 
восстановительный период, о развитии 
лесной промышленности в предвоенные 
годы и в годы Великой Отечественной 
войны, о трудовом энтузиазме тружеников 
лесной промышленности, о механи
зации лесной промышленности в послево
енный период.

Материалы, поступающие в архив в 
наши дни, — это яркие свидетельства 
тех грандиозных преобразований, которые 
совершает советский народ под руковод
ством Коммунистической партии, сви
детельство небывалого подъема промыш
ленности и сельского хозяйства Сибири.

В заключение хочется сказать, что 
многие материалы архива еще ждут сво
их исследователей. Думается, что для ис
ториков, филологов, специалистов в раз
личных областях знаний они представля
ют большой интерес.

Л. МУРАВЬЕВА,
начальник Томского областного госархива.

натрием или дустом ДДТ (10—15 кило
граммов на гектар). Опрыскивание па
рижской зеленью (15—20 граммов зе
лени и 40 граммов извести на 10 лит
ров воды) или фтористым натрием (50 
— 80 граммов на 10 литров воды).

Очень сильно повреждают посевы 
овощных культур гусеницы подгрызаю
щей совки, которые могут поедать до 
50 видов растений, относящихся к 15 
семействам. Они подгрызают стебли ра
стений у основания, на уровне почвы. 
Особенно часто встречаются на всходах 
подсолнечника, кукурузы, свеклы, ка
пусты, табака и многих других культур. 
В целях борьбы применяется опылива- 
ние зараженных участков дустом ДДТ 
(20—25 килограммов на гектар) или 
гексахлораном (40 килограммов на гек-- 
тар). Можно кремнефтористым натрием 
(10 килограммов на гектар) иосыпать 
вокруг растений или поливать раствором 
кремнефтористого натрия из расчета 
6 0 —80 граммов на 10 литров воды.

А. ВАЙВОД, 1 
главный агроном-инспектор облсельхоз^ 

управления по защите растений.

Вредители овощных культур 
борьба с ними
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

СОВЕЩАНИЕ В ПЕКИНЕ ПО ВОПРОСАМ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО 
ПРЕОБРАЗОВАНИЯ ЧАСТНОЙ ТОРГОВЛИ

ПЕЕ0Н, 24 июля. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Жэньминьжибао», в Пекине 
состоялось всекитайское совещание работ
ников торговли, обсудившее вопросы даль
нейшего проведения социалистических 
преобразований частной торговли. На со
вещании было указано, что основной ор
ганизационной формой проведения социа
листических преобразований среди торгов
цев с лотков и вразнос является объеди
нение их на добровольных началах в ко

оперативные группы, а среди мелких ла
вочников — объединение их в коопера
тивные магазины, которые в дальнейшем 
будут преобразованы в смешанные госу
дарственно-частные и государственные 
магазины.

Объединение всех мелких лавочников и 
торговцев, которых в Китае насчитывает
ся около 2.400 тысяч человек, будет за
кончено к концу этого года или в первом 
квартале будущего года.

Сообщение о югославо-камбоджийских 
переговорах

БЕЛГРАД, 24 июля. (ТАСС). Белград
ские газеты публикуют официальное со
общение о югославо-камбоджийских пере
говорах, подписанное по окончании пере
говоров в Белграде.

В сообщении подчеркивается, что обе 
стороны считают, что последовательное 
проведение в жизнь решений Женевского 
совещания об Индо-Китае со стороны Кам
боджи является важным вкладом в дело 
сохранения мира в этой части света. Юго
славское правительство целиком согласно 
с решениями Женевского совещания об 
уважении независимости, суверенитета и 
территориальной целостности Камбоджи.

Обе стороны считают, указывается в 
официальном сообщении, что деление ми
ра на блоки представляет опасность для 
международного мира и что такое деление 
является препятствием для достижения 
согласованного решения вопросов и сбли
жения между народами.

Обе страны убеждены, что политика

активного и мирного сосуществования, 
проводимая их правительствами, способст
вует стабилизации международных отно
шений и сохранению международного ми
ра.

В сообщении указывается, что делега
ция Камбоджи вела в Белграде переговоры 
с заместителем председателя Союзного ис
полнительного веча С. Вукмановичеи о 
возможностях экономического и техниче
ского сотрудничества обеих стран. Юго
славия выразила готовность оказать, в 
пределах своих возможностей, в этом от
ношении свою помощь Камбодже. Кроме 
того, обе стороны достигли договоренно
сти об установлении культурных связей 
для лучшего ознакомления и более полно
го взаимопонимания.

После переговоров и подписания офп 
циального сообщения сегодня утром принц 
Камбоджи Нородом Сианук вылетел из 
Белграда в Париж.

Подготовка в Японии 
к международной 

конференции против 
применения атомного 

и термоядерного оружия
ПЕКИН, 25 июля. (ТАСС). По сообще

нию японского радио, вчера в Токио, 
состоялось совещание подготовительного 
комитета международной конференции 
против применения атомного и термоядер
ного оружия, обсудившее ряд организа
ционных вопросов. На совещании было 
объявлено, что в работе конференции в 
Нагасаки примут участие представители 
18 стран, в том числе Советского Союза, 
Китайской Народной Республики и дру
гих.

М ы не подчинимся ни доллару, ни силе
Заявление президента Египта Насера

и

КАИР. 24 июля. (ТАСС). Сегодня в 
Мустороде — предместье Каира — состоя
лась торжественная церемония открытия 
государственного нефтеперерабатывающего 
завода и нефтепровода Суэц—Каир.

На церемонии присутствовали прези
дент Гамаль Абдель Насер, члены прави
тельства, главы дипломатических пред
ставительств, аккредитованные в Каире, 
местные п иностранные журналисты.

Президент Насер выступил с речью, в 
которой подчеркнул важность индустриа
лизации страны в интересах обеспечения 
экономической независимости, увеличения 
производства и повышения жизненного 
уровня населения. В эти дни, сказал На
сер. Египет празднует 4-ю годовщину сво
ей революции. Египет идет своим путем к 
достижению своей цели, полагаясь только 
на себя, на свои силы и на свои ресур
сы. Египет добивается экономической не
зависимости. как он добился политической 
и военной независимости. Египет идет по 
пути индустриализации страны, добивает
ся повышения производства, укрепления 
своей национальной экономики и роста 
национального дохода. Объем производства

с каждым годом растет. С 1952 до 1954 
год объем производства в Египте возрос 
на 16 процентов. Он продолжает расти 
такими же темпами и сейчас. Это говорит 
о том, что Египет идет по пути прогрес
са, к полной экономической независимо
сти.

Мы не будем обращать внимание на 
пропаганду империалистов и всех тех, кто 
хочет лишить нас свободы и поработить 
народ. Мы верим в Египет и его будущее. 
Если в Вашингтоне поднимают шум и без 
зазрения совести утверждают о непрочно
сти египетской экономики, то мы отве
чаем им из Каира: вам не удастся нас 
поработить. Мы знаем наши цели и идем 
своим путем, путем свободы, чести и до
стоинства. Пусть в Вашингтоне говорят, 
что хотят. Мы им отвечаем, что никогда 
не позволим империалистам установить 
над нами политическое, военное или эко
номическое господство. Мы не подчинимся 
ни доллару, ни силе. Египет сумеет от
стоять свой полную независимость. Мы 
полагаемся только на себя. Мы уже доби
лись успехов и мы победим!

Забастовка итальянских 
железнодорожников

РИМ, 24 июля. (ТАСС). Двести тысяч 
итальянских железнодорожников проводят 
сегодня общенациональную 24-часовую 
забастовку, которая почти полностью па
рализовала железнодорожное движение в 
стране.

Забастовка, объявленная совместно тре
мя профсоюзными объединениями: Всеоб
щей итальянской конфедерацией труда, 
итальянской конфедерацией профсоюзов 
трудящихся и итальянским союзом труда, 
была вызвана отказом правительства 
удовлетворить требования железнодорож
ников о повышении заработной платы и 
улучшении условий труда.

Власти сумели пустить лишь несколько 
поездов по основным железнодорожным 
линиям, использовав в этих целях войска. 
По сообщениям печати, в общей сложно
сти сегодня ходят всего 132 из примерно 
6 тыс. составов, обычно курсирующих по 
железнодорожным линиям страны.
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Со счетом

С конца прошлого года в Институте патофизиологии Иенского университе
та имени Ф. Шиллера лекции о примене нии изотопов в медицине читает про
фессор Одесского медицинского института Н. Н. Зайко.

Профессор Зайко ведет в институте также научные исследования по вопро
сам влияния изотопов на животных и человека.

На снимке: профессор Н. Н. Зайко читает лекцию.
\  (Фотохроника ТАСС).

Заявление премьер-министра Сирии
НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (ТАСС). Как пе

редает корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс из Дамаска, премьер-министр 
Сирии Сабри Ассали вчера заявил, что 
Англия и Соединенные Штаты отказались 
финансировать строительство Асуанской 
плотины из-за того, что Египет решил не 
донускать «нового вмешательства в свои 
внутренние дела».

Ассали добавил, что «ресурсы Египта

обеспечат ему средства для финансирова
ния этого грандиозного строительства та
ким образом, что он сможет сохранить 
свое достоинство, суверенитет и нацио
нальные интересы».

Ассали добавил, что он убежден в том, 
что англо-американское решение не по
мешает Египту проводить свою «новую 
национальную конструктивную полити
ку».

Гонка вооружений в США
ВАШИНГТОН. 24 июля. (ТАСС). Вчера 

морское министерство США опубликовало 
программу расширения военно-морского 
флотз в 1956/57 финансовом году. Про
грамма предусматривает строительство 
шестого по счету авианосца класса «Фор-

первого крейсера с атомным двигателем с 
установкой для запуска управляемых сна
рядов, двух новых подводных лодок и 
двух фрегатов, также оборудованных уста
новками для запуска управляемых енаря-

рестол» водоизмещением в 60 тыс. тонн, дов.

Капиталовложения США 
в Латинской Америке

НЬЮ-ЙОРК, 25 июля. (ТАСС). Амери
канский журнал «Юнайтед Стейтс ныос 
энд Уорлд рипорт» опубликовал статью об 
американских капиталовложениях в стра
нах Латинской Америки. В статье указы
вается, что капиталовложения США в 
Латинской Америке достигли 6,5 млрд, 
долларов и возрастают в среднем на 400 
млн. долларов в год. На Латинскую Аме
рику приходится 37 проц. американских 
частных капиталовложений за границей.

Наибольшая часть американских капи
талов в Латинской Америке вложена в 
нефтяную промышленность — около 
2 млрд, долларов, свыше 1,5 млрд, из 
которых приходится на Венесуэлу. Затем 
идут вложения в обрабатывающую про
мышленность — свыше 1,3 млрд, долла
ров, в предприятия коммунального обслу
живания — 1,1 млрд, долларов, в горно
добывающую и металлургическую про
мышленность — свыше 1 млрд., в торго
вые предприятия — свыше 400 млн., в 
прочие отрасли — около 800 млн. дол
ларов.

Бесчинства американских солдат 
в Западной Германии

Концлагери на Кипре
ЛОНДОН, 25 июля. (ТАСС). По сообще

нию корреспондента агентства Рейтер из 
Никозии (Кипр), бчера группа журнали
стов посетила один из концентрационных 
лагерей на острове Кипр. Этот лагерь 
расположен в пустынной местности и ок
ружен колючей проволокой; на наблюда
тельных вышках вокруг лагеря установ
лены пулеметы.

Представитель заключенных в лагере 
киприотов обратился к журналистам со 
следующим заявлением: «Мы лишены сво
боды, причем нам даже не разъяснили, за 
что нас арестовали, и не выдвинули про
тив нас никаких обвинений. Либо нам 
должны предъявить обвинение и судить 
нас, либо нас должны освободить».

БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). Из всех 
земель Западной Германии и. особенно, из 
Баварии (американская зона) поступают 
тревожные сообщения о бесчинствах сол
дат иностранных войск, размещенных на 
территории ФРГ.

Тысячи людей охвачены ужасом, пишет 
мюнхенская газета «Абендцейтунг». Они 
боятся за свою жизнь. По сообщениям за
падногерманских газет, «вопрос: кто за
щитит нас от наших защитников? — 
становится поистине воплем населения».

Обращаясь к американскому коменданту 
города Бад-Киссинген (Бавария) с призы- 
бом положить конец преступным дейст
виям американских солдат, газета «Заале- 
цейтунг» пишет: в различных переулках 
города разыгрываются дикие сцены. Аме
риканские солдаты «в шутку» наносят 
повреждения автомобилям, увозят их, сры
вают антенны. Одним словом, город нахо
дится на осадном положении.

Несколько дней тому назад в баварском 
городе Ашафенбурге трое американских 
солдат напали на группу немецких 
школьников и зверски избили их желез
ными прутьями. Один из школьников был 
в тяжелом состоянии отправлен в боль
ницу.

Бесчинства военнослужащих американ
ских частей, расположенных в одном из 
крупнейших городов Баварии — Бамбер
ге, достигли таких размеров, что город-' 
ской совет направил на днях американ
ским властям решительный протест, по
требовав вывода из города американских 
войск.

Ответом на этот протест явилось чу
довищное преступление: на следующий

же день в баварском городе Фюрте три 
американских солдата убили 17-летнего 
немецкого юношу Гюнтера Мюллера.

Но сообщению баварских газет, населе
ние рассматривает американских солдат 
как своих врагов и решительно требует 
вывода американских соединений с тер
ритории Западной Германии.

Однако, несмотря на требования, по
ступающие в адрес федерального прави
тельства, направить протест западным 
властям в связи с бесчинствами иностран
ных солдат, правящие круги не желают 
предпринять соответствующие шаги под 
тем предлогом, что «для официального де
марша перед правительствами западных 
держав не имеется достаточного материа
ла».

«Итак, дорогие граждане федеральной 
республики, — замечает иронически в 
этой связи выходящая в Карлсруэ газета 
«Националь рундшау», — будьте благо
разумны, пусть наши «друзья» из НАТО 
изнасилуют еще нескольких 15- и 16-лет
них девушек, пусть они убьют еще не
скольких владельцев кафе и шоферов так
си, помогите министерству иностранных 
дел, по крайней мере, к 2.300 году соб
рать «материал» для того, чтобы пред
принять «демарш». И не верьте таким 
людям, как министр иностранных дел Ба
ден-Вюртемберга, ответственным лицам из 
Баварии Рейнланд-Пфальца и Гессена, не 
говоря уже о городском совете Бамберга, 
которые допускают нападки на «друзей» 
из НАТО.., а впрочем и бундесвер, сфор
мированный на основе закона о воинской 
повинности, конечно, будет состоять не 
только из примерных мальчиков».

На стадионе рабочего поселка Мого- 
чино (Молчановский район) 'состоялась 
товарищеская встреча по футболу меж
ду командой «Красная Звезда» (Мого- 
чино) и командой сплавной конторы 
(поселок Новостройка).

Со счетом 2:3 команда пос. Ново
стройка закрепила заслуженную победу.

Вл. МАЙКОВ.

Происшествие
СПЕКУЛЯНТЫ Р А З О Б Л А Ч Е Н Ы .

Пользуясь большим спросом на ово
щи, особенно в период первой половины 
лета, Р. Шационок и его сыновья Миха
ил и Юрий Шационок в течение ряда 
лет скупали в колхозах Томского райо
на в большом количестве свежие огур
цы, засаливали их и затем перепродава
ли по спекулятивным ценам. В сентяб
ре 1953 года они скупили в одном из 
колхозов района, а весной перепродали 
около тонны огурцов. Колхозу они пла
тили по рублю за килограмм, перепро
давали по 8 —10 рублей за килограмм.

Объем спекулятивных операций рос 
из года в год. В 1955 году они скупи
ли уже свыше трех тонн огурцов но 
рублю за килограмм, а продавали их по 
9 —10 рублей.

Будучи привлеченными к уголовной 
ответственности, матерые спекулянты 
пытались отрицать свою виновность, 
прикидываясь ни в чем не повинными 
людьми. Однако их попытки полностью * 
разоблачены показаниями многочислен, 
ных свидетелей и вещественными дока
зательствами. Уже в ходе следствия 
обнаружено 18 бочек соленых огурцов, 
которые они еще не успели «реализо
вать», и 15 бочек из-под огурцов.

В ближайшее время спекулянты пред, 
станут перед судом.

У.V
Извещение

□ □ □

Спартакиада народов СССР
Соревнование волейболистов

Вечером 24 июля на стадионе «Дина
мо» волейболисты провели последние че
тыре встречи второго дня.

Много зрителей собралось у Западной 
трибуны, где проходила ' упорная борьба 
между мужскими командами Украины и 
Латвии. Встреча между сильнейшими во
лейболистами закончилась победой украин
ских спортсменов (3:1). Продолжительной 
спортивной борьбой была отмечена игра 
мужских команд Азербайджана и Казах
стана. Только после пяти партий азербай

джанские волейболисты смогли закрепить 
свои успехи и уйти с площадки победи
телями. Эта встреча закончилась с ре
зультатом 3:2.

Со значительным преимуществом про
вели киргизские волейболистки свою игру 
со спортсменками Молдавии (3:0). Жен
ская команда Эстонской ССР- со счетом 
2:3 проиграла волейболисткам РСФСР 
(сборная областей, краев, автономных 
республик).

План проведения обзорных лекций для 
абитуриентов в областном лектории 

Для абитуриентов вузов:
26 июля, в 12 часов дня — «Требо

вания к сочинению по литературе». Лек
тор Козуров В. Ф.

26 июля, в 8 часов вечера — «Твор
чество Маяковского». Лектор Ельцов 
Г. А.

26 июля, в 10 часов вечера — «Твор
чество Маяковского». Лектор Ельцов 
Г. А.

27 июля, в 5 часов дня — «Требова
ния на экзаменах по математике». Лек
тор Шахнович Г. С.

27 июля, в 8 часов вечера — «Об
зорная лекция по истории СССР». Лек
тор Трухин Г. В.

28 июля, в 4 часа дня — «Требова
ния к сочинению по литературе». Лек
тор Козуров В. Ф.

28 июля, в 7 часов вечера — «Об
зорная лекция по иностранному языку». 
Лектор Негель И. Р.

29 июля, в 2 часа дня — «Колеба
ния и волны». Лектор Федин В. П.

29 июля, в 6 часов вечера — «Требо. 
вания на экзаменах по математике». 
Лектор Шахнович Г. С.

29 июля, в 9 часов вечера — «Требо
вания на экзаменах по математике». 
Лектор Шахнович Г. С.

30 июля, в 7 часов вечера — «Элек
тромагнитные явления». Лектор Фа
дин В. Ф.

31 июля, в 7 часов вечера — «Тре
бования к сочинению по литературе». 
Лектор Молодых А. П.

Для абитуриентов техникумов, окон
чивших 10 классов:

27 июля, в 6 часов вечера — «О тре. 
бованиях на экзаменах по русскому 
языку». Лектор Козуров В. Ф. \

Р едактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Av

%

Т Е А Т Р
ЛЕТНИЙ ТЕАТР ГОРСАДА

Растролв Московского драматического 
театра ЦДКЖ

26 июля — «Красавец мужчина».
Начало спектакля в 8-30 вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

С 26 июля — новый художественный 
фильм «Рассыльный из отеля». Сеансы:
10-50. 12.30, 2-10. 3-50, 5-30, 7-10.
8-50, 10-30. Для детей — художествен
ный фильм «Школа мужества». Сеанс 
в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина.
26 июля — «Рассыльный из отеля». 

Сеансы: 4, 6, 8. 10.
Кинотеатр имени И. Черных. Большой 

зал. 26 июля — «Драгоценный пода
рок». Сеансы: 9, 10-35, 12-10, 1-45,
3-20, 4.55. 6-30, 8-05, 9-40, 11-15. Ма
лый зал. 26 июля — «Максим Перепе
лица». Сеансы: 10. 11-50, 2, 4, 6, 8.
10-30.

Томскому шпалопропиточному заво
ду требуются на постоянную работу: 
грузчики и плотники. Одинокие обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая. 20, отдел кадров, автобусная оста
новка «Шпалопроииточная» по Комму
нистическому проспекту. 5 —3

Томскому горпищекомбинату в произ
водственные цехи требуются на постоян
ную работу мужчины в женщины.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского. 58. отдел кадров. 
___________________________  4 —4

Томскому специализированному уча
стку треста «Коммунэнергострой» тре
буются: прораб по сантехническим ра
ботам, рабочие, слесари по сантехнике.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 12. 2-й этаж.

: 2—2

Оооо
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ

с  26 июля выпускает на экраны новый цветной 
художественный фильм

Оооо

оооо

С ц ен ар ий  Л . Д м и т е р ко . П о с та н о в ка  Т. Л е в ч у ка .
Р е ж и ссе р  В . К о н а р с ки й .

В  гл а в н ы х  р о л я х  ар ти сты : Н . У ж в и й , Н . И л ь ч е н ко , А . В е р ти н с ки й , 
В. И гн а т е н к о  и др.

П р о и з в о д с т в о  К и е в с к о й  к и н о с т у д и и  х у д о ж е с т в е н н ы х  ф ильм ов,
1955 год .

I
Оооо

Требуются: кочегары и золыцикв на 
постоянную и временную работу.

Обращаться: г. Томск, ГЭС-1, отдел 
кадров. 3 —3

Требуются на постоянную работу: 
шоферы, грузчики на автомашины, тар- 
ники на сколачивание ящиков и разно
рабочие (оплата труда сдельная), сторо
жа, секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 27, строительно-монтажное управле
ние облпромсовета.

3—2

Торговой базе облпотребсоюза требу
ются на постоянную работу заведующие 
складами.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 8. 2 —2

Дорожно.мостовой конторе требуются 
плотники по строительству деревянных 
тротуаров.

Обращаться: г. Томск, переулок
Школьный, 6.

2—2

БИБЛИОТЕЧКИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ЛИТЕРАТУРЫ
Государственное издательство сельскохозяйственной литературы при

ступило к выпуску библиотечек по отдельным отраслям сельского хозяй
ства, содержащих справочники, практические руководства, а также книги 
и брошюры, освещающие передовой и научный опыт в сельскохозяйствен
ном производстве.

В целях своевременного обеспечения читателей полным набором 
книг, относящихся к той или иной отрасли сельского хозяйства, распро
странение этих изданий осуществляется по подписке.

В магазинах книготорга открыта подписка на следующие библиотеч
ки сельскохозяйственной литературы:

Колхозная экономическая
библиотечка — 15 книг и брошюр. Цена 98 р. 20 к.
По полеводству и луговодству— 13 книг и брошюр. Цена 62 р. 80 к.
По крупному рогатому скоту — 15 книг и брошюр. Цена 56 р. 30 к.
По овощеводству — 16 книг и брошюр. Цена 41 р. 90 к.
По свиноводству — 9 книг и брошюр. Цена 37 р. 25 к.
По овцеводству — 5 книг и брошюр. Цена 31 р 65 к.
По садоводству — 14 книг и брошюр. Цена 48 р. 60 к.
По птицеводству — 5 книг и брошюр. Цена 29 р. 65 к.
Прием подписки на отдельные библиотечки производится во всех 

книжных магазинах и киосках книготорга, а также по письменным зака
зам организаций и отдельных лиц.

С условиями подписки и подробным содержанием библиотечек можно 
ознакомиться ио проспектам, имеющимся в книготорге.

Главкниготорг 
Министерства культуры СССР.

2—2

Требуется электромонтер.
Обращаться: г. Томск, улица Равен

ства, 38, артель «Рекорд».
2 -1  <

Срочно требуется плановик. 
Обращаться: г. Томск, улица Равенст

ва, 20, гормолзавод.

Артели «Единение» срочно требуются 
на постоянную работу: грузчики на ав
томашину, возчики на лошади со сдель
ной оплатой труда.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
реки Ушайкй, 12, в отдел кадров.

2—2
Дрожжевому заводу требуются: бух

галтер сбыта (он же инкассатор) и груз
чики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче.- 
ский проспект, 110. 2 —2

Томскому гортопебыту требуются: 
плановик, автослесарь, молотобоец, то
карь.

Обращаться: г. Томск, улица М. Горь. 
кого, 30. 2—1

Главвторчермету требуются: шоферы
1—2 классов, автослесари, тракторист, 
разнорабочие, каменщики, землекопы на 
постоянную и временную работу.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 14.

2—2

Ресторану станции Томск-I требуются: 
шофер, рабочие на автомашину, повара, 
официантки.

Требуются шоферы со стажем работы 
на ЗИС-21, печник, штукатур, разнора
бочие, плотники (могут быть предостав
лены квартиры).

Обращаться: г. Томск, Дачный горо
док, улица Октябрьская, 39, Тимирязев, 
ский учебно-опытный лесхоз.

Томской махорочной фабрике требу
ются: автослесарь, рабочие на поделку 
ящиков, грузчики на автомашину.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 14. 2—1

Томскому городскому добровольному 
пожарному обществу требуются на по
стоянную работу: инструктор по органи
зации массовой работы, печники и тру
бочисты.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 29. 2—1

Томскому лесопитомнику требуются: 
конюх, сторож, разнорабочие.

Обращаться: станция Томск-I, лесо
питомник. 2—1

Томскому мясокомбинату срочно тре
буются на постоянную и временную ра
боту: каменщики, плотники, разнорабо
чие на строительство, а также бондари, 
грузчики, бойцы скота, рабочие по обра
ботке кишек, ученики в производствен
ные цехи.

Обращаться: г. Томск, Нилший луг,
4. отдел кадров.

- г. i f - '' 3--3

Гр-н Кирчанов Николай Павлович, 
проживающий в г. Томске, улица Пуш
кина, 37, кв. 2, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Кирчановой Тамарой Пав
ловной, проживающей в г. Томске, не. 
реулок Мариинский, 11, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Вокзального рай. 
она г. Томска.

Алоее оелакпюг к т  Томск проси, им Ленина 13, телефоны для справой (круглые еутки) —  42-42. редактора —  37-37, вам. редактора —  51-75, ответ, секретаря —  31-19, секретариата —  42-40. отделов: партийной жизни —  37-77
И 42-44 поопагаяпы __ 47-45 вузов школ и культуры — 42-46. сельского хозяйства —  37-39, промышленного —  37-75. отдела писем —  37-38 и 31-47, отдела информации —  51-61. зам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии

’ н в отдела объявлений —  37-36, стенографистки —  52-02, директора типографии —  37-72.

■«»

It - .

К301139 с. Томск, типография № 2 Подиграфиздата. Тираж 72.000 экз. Заказ №  2723

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


